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令和３年 11月部長会議 会議録（要旨） 
 

◇日  時  令和３年11月２日（火） 午前８時35分から午前11時まで 

◇場  所  市役所第一庁舎５階 庁議室 

◇出 席 者  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、総務部長、企画政策部長、財政部長、地域・市民生

活部長、保健福祉部長、保健所長、こども未来部長、環境部長、商工観光部長、文化スポーツ振興

部長、農林部長、建設部長、都市整備部長、会計局長、教育次長（行政及び教育）、上下水道局長、

消防局長、議会事務局長、危機管理防災監、及び関係課職員 

◇会議内容 

＜市長あいさつ＞ 

・本日は私の任期における最後の部長会議である。多数の案件があるため、しっかりと協議をお願いしたい。 

・10月31日に行われた市長選挙において、荻原健司さんが見事当選された。皆さんには、新市長を支え、これま

での路線をさらにアップデートしていく体制を築いていただきたい。 

・発信力をはじめとして新市長の良さを引き出し、長野市がさらに発展できるよう、皆さんの力を発揮してほし

い。 

 

１ 協議事項 

(１) 公共施設等総合管理計画の改訂(案)に対する市民意見等の募集の実施について（総務部） 

標記事項について、総務部長から説明し、協議を行った。（資料１参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

 原案を了承。 

 

(２) 長野市過疎地域持続的発展計画(案)に対する市民意見等の募集結果及び計画(案)の決定に

ついて（地域・市民生活部） 

標記事項について、地域・市民生活部長から説明し、協議を行った。（資料２参照） 

○質疑 

〔財政部長〕令和８年度までの６年間で活用できる過疎債35億円の使途について、12月議会までに計画を作成する

予定があるか。また、建設部では、過疎債を充当している道路改良等について、激変緩和のための段階的な事

業縮小などを考えているか。 

〔地域・市民生活部長〕過疎債の使途については、担当課からの要求が上限額を超えているので、精査している。

長期的な部分も含めて、今後早々に取りまとめていく。 

〔建設部長〕本計画では、令和８年度には、過疎債の額は現在の50パーセントとなっている。これに基づいて道路

改良や舗装の計画を立てており、事業費は徐々に減らしていく。それ以降は、交付金などの活用や基金の設置

なども含めて検討していく。 

〔副市長〕過疎債により基金を造成しているが、その活用方法について計画を立てる必要がある。また、過疎債を

活用して合併地区における事業を進めるに当たっては、旧市域の中山間地域とのバランスにも配慮すべき。 

○今後の方向性 

 原案を了承 

 

(３) 長野市都市内分権基本方針(案)に対する市民意見等の募集の実施について（地域・市民生

活部） 

標記事項について、地域・市民生活部長から説明し、協議を行った。（資料３参照） 
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○質疑なし 

○今後の方向性 

 原案を了承 

 

(４) 第二次長野市消費者施策推進計画(案)に対する市民意見等の募集の実施について（地域・

市民生活部） 

標記事項について、地域・市民生活部長から説明し、協議を行った。（資料４参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(５) 第五次長野市男女共同参画基本計画(案)に対する市民意見等の募集の実施について（地

域・市民生活部） 

標記事項について、地域・市民生活部長から説明し、協議を行った。（資料５参照） 

○質疑 

〔保健所長〕現在LGBTの問題が注目を浴びている。基本施策として「性の多様性への理解の促進」という項目が入

っているが、今後はこの部分を前面に打ち出していくことも必要ではないか。 

〔地域・市民生活部長〕他自治体でも様々な動きがあるが、まずは研修などにより市民の皆様に理解を深めていた

だくことを考えている。 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(６) 勤労者女性会館しなのきに係る指定管理者候補団体の決定について（地域・市民生活部） 

標記事項について、地域・市民生活部長から説明し、協議を行った。（資料６参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(７) 地方独立行政法人長野市民病院の第３期中期目標(案)に対する市民意見等の募集結果及び

中期目標(案)の決定について（保健福祉部） 

標記事項について、保健福祉部長から説明し、協議を行った。（資料７参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(８) 予防接種に関する事務の特定個人情報保護評価書(案)に対する市民意見等の募集の実施に

ついて（保健福祉部） 

標記事項について、保健所長から説明し、協議を行った。（資料８参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(９) 長野市母子休養ホームの廃止について（こども未来部） 
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標記事項について、こども未来部長から説明し、協議を行った。（資料９参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(１０) 第三次長野市環境基本計画(案)に対する市民意見等の募集の実施について（環境部） 

標記事項について、環境部長から説明し、協議を行った。（資料10参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(１１) 長野市一般廃棄物処理基本計画(案)に対する市民意見等の募集の実施について（環境部） 

標記事項について、環境部長から説明し、協議を行った。（資料11参照） 

○質疑 

〔市長〕最も食品ロスが出るのは、スーパーやコンビニと言われている。「手前取り」などについて、保健所とも

連携しながら、具体的な活動に結びつくようにお願いしたい。また、プラスチックスマートについては、海

洋汚染、大気汚染という大きな課題の中で、小さなことであっても民間を巻き込むような運動を展開してほ

しい。 

〔環境部長〕啓発についてしっかり取り組んでいく。 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(１２) 一般廃棄物（ごみ）処理手数料の見直しについて（環境部） 

標記事項について、環境部長から説明し、協議を行った。（資料12参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(１３) 飯綱高原交流拠点施設及び飯綱高原キャンプ場等の利用料金の設定について（商工観光

部） 

標記事項について、商工観光部長から説明し、協議を行った。（資料13参照） 

○質疑 

〔副市長〕利用料金はボートなど細々としたものまで条例で定めている。芸術館も同様だが、要綱で決めるなど

柔軟な運用はできないか。要綱で運用している自治体もある。 

〔商工観光部長〕料金は条例で定めるのが基本だが、市が関与する必要性が低いものは、指定管理者の自主事業

に移行していくことも検討したい。 

〔文化スポーツ振興部長〕消耗品に近いものは要綱で定めることが可能か協議中である。 

 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(１４) 第三次長野市スポーツ推進計画(案)に対する市民意見等の募集の実施について（文化スポ

ーツ振興部） 
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標記事項について、文化スポーツ振興部長から説明し、協議を行った。（資料14参照） 

○質疑 

〔市長〕施策１－３「スポーツを通じた共生社会の実現」と施策２－３「オリンピック・パラリンピックムーブ

メントの推進」に関して、2020東京オリンピック・パラリンピックでは、パラリンピックが大きく見直さ

れ、障害者の持つ限りなき能力に多くの人が感動した。障害者スポーツは高齢者にも通じるし、スポーツが

きっかけで引きこもりが解決することもある。障害者スポーツの更なる普及を目指すとともに、スポーツの

持つ力を生かすような施策を、保健福祉部とも連携して行ってほしい。 

〔文化スポーツ振興部長〕担当課でも既に連携を始めており、計画に盛り込んでいきたい。 

〔保健所長〕計画にはオリンピック・パラリンピックの記述もあり、一般の方には「スポーツ」が縁遠いものと

感じられるおそれもある。市民の皆様に気軽に体を動かしてもらえるよう、散歩やウォーキングなども「ス

ポーツ」に含まれるということを折りに触れて周知した方がよい。 

〔文化スポーツ振興部長〕御指摘を十分踏まえて取り組んでいく。 

〔財政部長〕全体に施策の目標値が控えめなのは何故か。 

〔文化スポーツ振興部長〕令和元年度及び令和２年度に台風災害や新型コロナウイルス感染症の影響で数値がか

なり減少しており、それを元の水準に戻す必要があることから、審議会での議論も踏まえ、無理のない目標

を設定した。一方、プロスポーツチームの「ホームゲーム入場者数」は、チーム側とも協議し、市民１人あ

たり１回観戦に行くという高い目標を設定するなど、個別に状況に応じて設定している。 

〔商工観光部長〕指標の実績値について、新型コロナウイルスで大きな影響を受けた令和２年度を基準にしてい

ることについて疑問を感じる。指標の整合性や考え方など、全体的に整理した方が良いと思う。 

〔財政部長〕予算要求を説得力あるものにするためにも、高い目標を定めて取り組んでいただきたい。 

〔文化スポーツ振興部長〕御意見を踏まえながら、最終的に調整していきたい。 

〔企画政策部長〕今回の市民意見等の募集の実施は原案どおりとし、その後の調整の中で、本日の意見・指摘等

に対応していただきたい。 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(１５) 七瀬従前居住者用住宅の活用について（建設部） 

標記事項について、建設部長から説明し、協議を行った。（資料15参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(１６) 長野市職員住宅の活用について（建設部） 

標記事項について、建設部長から説明し、協議を行った。（資料16参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

(１７) 長野市空家等対策計画(案)に対する市民意見等の募集の実施について（建設部） 

標記事項について、都市整備部長から説明し、協議を行った。（資料17参照） 

○質疑なし 

○今後の方向性 

原案を了承。 
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(１８) 中心市街地循環バス「ぐるりん号」の運賃改定について（都市整備部） 

標記事項について、都市整備部長から説明し、協議を行った。（資料18参照） 

○質疑 

〔市長〕ぐるりん号は、全て左周りで運行している。ＡＩによる自動運転も難しくないと思うので、検討しても

らいたい。 

〔都市整備部長〕自動運転の進歩の状況を確認しながら進める。 

○今後の方向性 

原案を了承。 

 

 

３ その他  

(１) 長野市職場におけるハラスメントの防止等に関する要綱について（総務部） 

標記事項について、総務部長から説明を行った。（資料19参照） 

○質疑なし 

 

(２) 飯綱高原スキー場後利用に関するサウンディング型市場調査の結果について（商工観光

部） 

標記事項について、商工観光部長から説明を行った。（資料20参照） 

○質疑 

〔市長〕様々な提案があったが、決定的なものはないようである。民間や地域に全て任せるのではなく、まずは市

としてしっかり検討して方向性や費用をまとめ、それを基に民間に意見を求める必要がある。部局横断的に考

えて進めるのが良いと思う。 

 

(３) 北八幡排水区における内水ハザードマップの公表等について 

標記事項について、建設部長から説明を行った。（資料21参照） 

○質疑 

〔上下水道事業管理者〕「内水」と「洪水」のハザードマップの違いを記載しておく必要がある。また、想定されて

いる131mm/hという降水量だと、本川である北八幡川が既にあふれていると考えられ、そういったことも併せて

記載しておく必要があるのではないか。 

〔建設部長〕両ハザードマップの違いについては、説明を記載する。本川の氾濫については、今回はハザードマッ

プ作成の手引きに従って作成しており、記載は困難だが、北八幡川の河川改修のための住民説明会等において、

丁寧に説明していきたい。 

 

(４) 令和３年度 全国学力・学習状況調査結果等について（教育委員会） 

標記事項について、教育次長（教育）から説明を行った。（資料22参照） 

○質疑なし 

 

(５) 職員互助会会員の活力増進・市内経済対策事業について（総務部） 

標記事項について、総務部長から説明を行った。（資料23参照） 

○質疑なし 

 

以上 


